
 

 

 

Acta del segundo Pleno Ordinario del 

Consejo de Estudiantes de la 

Universidad de Zaragoza 
 

En Zaragoza, siendo las 12:30 horas del lunes día 18 de diciembre de 2017, se 

reúnen por vez segunda los representantes de cada una de las delegaciones de la 

Universidad de Zaragoza. 

 

 

Asistentes 

Facultad de Filosofía y Letras  
Andrea Calpe Álvarez  

Víctor García Bernad  

Carlos Gracia Casado 

Nerea Navarro Huici 

Laura Peiró Márquez 

Facultad de Derecho  
Sara Lashareas Garrido 

Facultad de Economía  y Empresa  
Hugo Bartolomé Bernabéu 

María Borruey Pastor 

Elisa Gracia Raluy 

Eduardo Daniel López Vila 

Emmanuela Anna (En sustitución de Sofia Heredia Dabus) 

Alejandro Alcay (En sustitución de Ander Arana Martínez) 

Escuela de Ingeniería y Arquitectura  
Chabier Andrés Buey 



 

 

 

Alexandra Gavrila 

Alejandro Guerrero Pérez 

Facultad de Educación 
Jaime García Montesa 

Facultad de Ciencias  
Javier Alfonso Martín 

Diego Mediel Cuadra 

Facultad de Veterinaria  
Pablo Aguilar López 

Sofía Benitez Tocino 

Luis Gonzalvo Briz 

Facultad de Ciencias Sociales y Humanas de Teruel  
Jaime Atarés Rodriguez 

Facultad de Ciencias Sociales y del Trabajo  
Javier Carví Masdeu 

Natalia Sanz Vicent 

Escuela Politécnica Superior de Huesca 
Alberto Ara Ferrer 

Facultad de Empresa y Gestión Pública 
Débora Carbonell García 

Escuela Universitaria de Enfermería de Huesca 
Rosa Calvo Campagna  

Miembros del Consejo de Gobierno  
Marta Báguena Ferruz 

Juan Manuel Ortega Castell 

Excusan asistencia 
Ander Arana Martínez 

Olga Aznar Vidal 

Sofía Heredia Dabus 



 

 

 

Invitados 
Héctor Artigas Lafaja (Director de Secretariado de Estudiantes) 

Carmen Ramón Puertas (Miembro CEUZ 2016-2017) 

 

 

Constituyen la Comisión Permanente 
 

Presidenta: Laura Peiró Márquez (Facultad de Filosofía y Letras) 

Vicepresidente: Alejandro Guerrero Pérez (Escuela de Ingeniería y Arquitectura) 

Secretario: Víctor García Bernard (Facultad de Filosofía y Letras)  

Tesorero: Juan Manuel Ortega Castell (Consejo de Gobierno) 

Vocal: Alberto Ara Ferrer (Escuela Politécnica Superior de Huesca) 

Vocal: María Borruey Pastor (Facultad de Economía y Empresa) 

Vocal: Hugo Bartolomé Bernabéu (Facultad de Economía y Empresa) 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

Orden del Día 
Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior 

Informe de trabajo de la Permanente del CEUZ 

Formación de grupos de trabajo 

Informe de trabajo de la Comisión de Reestructuración Departamental 

Ruegos y preguntas 

 

 

Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior 

 Habiéndose adjuntado en la convocatoria, la Presidenta propone varios cambios y, tras 

aplicarse éstos, se aprueba la misma por asentimiento. 

Informe de trabajo de la Permanente del CEUZ 

Se informa al Plenario del trabajo realizado por parte de la Comisión Permanente desde 

la última asamblea. Para ello, procede la Presidenta, Laura Peiró, a exponer la presentación 

realizada con antelación y presente como anexo al acta. 

Alejandro Guerrero (Escuela de Ingeniería y Arquitectura) presenta las reuniones con 

Vicerrectorado de Estudiantes y Empleo. 

Elisa Gracia (Facultad de Economía y Empresa) compara el punto de la Proposición de 

Ley reguladora de las prácticas universitarias externas con el caso de la Universidad Autónoma 

de Madrid y recalca la necesidad que exista un debate sobre este apartado.  Laura Peiró 

(Facultad de Filosofía y Letras) señala las fechas concretas y los tiempos que va a llevar la 

aplicación de esta ley. María Borruey (Economía y Empresa) señala que las prácticas 

extracurriculares son muy necesarias. 

Diego Mediel (Facultad de Ciencias) pregunta por los plazos de la reforma de Filosofía 

y Letras. Contestan el Vicepresidente y el Tesorero para explicar que después de exámenes de 

Fyl de Junio se trasladará al estudiantado y al profesorado. 

También al respecto de la reforma de Filosofía y Letras, Diego Mediel (Facultad de 

Ciencias) pregunta cómo será el reparto de los espacios de la Nueva Casa del Estudiante y 

Javier Carví (Ciencias Sociales y del Trabajo) pregunta a quién se le va a ceder ese espacio. El 

Vicepresidente aclara que ese espacio se le va a ceder al profesorado, y la Presidenta termina 



 

 

 

explicando cómo será el desplazamiento del estudiantado. Héctor Artigas (Vicerrectorado de 

Estudiantes y Empleo) señala que se necesitará el apoyo del estudiantado para que, después de 

que se complete la reforma, la Casa del Estudiante vuelva a servir a los intereses del 

estudiantado. 

Continúa la Presidenta explicando la reunión con la Defensora Universitaria. A este 

respecto, Andrea Calpe (Facultad de Filosofía y Letras) señala el problema que se da en el 

Grado en Filología Hispánica en lo referente a la acreditación del B1. 

Continúa el Tesorero explicando las reuniones de los Órganos de Gobierno. 

En cuanto a la cuestión de la calidad universitaria, la Presidenta presenta el problema 

actual con las encuestas de evaluación. Interviene Héctor Artigas (Director de Secretariado de 

Estudiantes) explicando que es un tema que la Universidad de  Zaragoza tiene atrasado desde 

hace más de dos décadas y que es una cuestión en la que han intervenido los sindicatos de 

trabajadores. Añade la Presidenta que conviene tener en cuenta que es posible comprobar cuánto 

tiempo el profesorado mantiene abierta la encuesta. 

Elisa Gracia (Facultad de Economía y Empresa) señala que el problema real de las 

encuestas es la falta de utilidad de las mismas, y que precisamente su falta de utilidad repercute 

directamente en el estudiantado. Natalia Sanz (Ciencias Sociales y del Trabajo) apoya lo 

expuesto por Elisa, añadiendo que las encuestas deben empezar a verse como un medio útil para 

evaluar al profesorado. Hugo Bartolomé (Vocal del CEUZ) añade que no es bueno que las 

encuestas se abran y se cierren al gusto de los profesores, lo que hace que asignaturas mal 

impartidas puedan tener buenas respuestas por parte del estudiantado; concluye que, con este 

diseño, es muy sencillo obtener buenas calificaciones. María Borruey (Vocal del CEUZ) 

refuerza la idea de que los profesores no sienten repercusión por sus encuestas.  Alexandra 

Gavrila (Escuela de Ingeniería y Arquitectura) añade que las encuestas no se abren en el 

momento adecuado para que el estudiantado pueda realizar una valoración a medida. Eduardo 

Daniel López (Facultad de Economía y Empresa) interviene diciendo que los resultados de las 

encuestas no tienen suficiente grado de difusión.  

El Tesorero cierra el bloque diciendo que las encuestas se abren el día 12 a las 09:00 de 

la mañana, pero cierran cuando los profesores quieren; y que, actualmente existe un bloqueo por 

parte de la mesa sindical. En definitiva, la conclusión es que las encuestas se realizan tarde y 

que, en muchas ocasiones, carecen de sentido, ya que al profesor se le debe evaluar después al 

finalizar toda su docencia, lo cual incluye el periodo de evaluación. 

Continúa la Presidenta presentando el proyecto de realizar unas Jornadas de Formación 

para Representantes de Estudiantes. 

El siguiente punto que trata la Presidenta es la presentación del bloque de relaciones 

interuniversitarias, explicando la convocatoria del CEUNE. Hugo Bartolomé (Vocal del CEUZ) 

pregunta en qué franja horaria tendrá lugar el mismo, a lo que la Presidenta aclara que será por 

la tarde. 



 

 

 

La Presidenta finaliza el informe hablando sobre la atención personalizada y la 

iniciativa de la bolsa de amanuenses. Natalia Sanz (Facultad de Ciencias Sociales y del Trabajo) 

explica que es un tema que no debe dejarse únicamente en el voluntarismo, sino  que debe ser 

personal profesional, gente contratada, para lo cual la Universidad debe sacar plazas.  

Formación de grupos de trabajo 

La Presidenta realiza la introducción. Se explica la importancia de los grupos de trabajo 

para dividir las responsabilidades y garantizar que se cumplan los objetivos y se procede a la 

exposición de cada uno de ellos. Los diversos coordinadores exponen los contenidos de los 

grupos propuestos. 

 

Reestructuración Departamental 

Coordinado por Laura Peiró (Presidenta del CEUZ). En este caso, el grupo se formó en 

la sesión anterior y que se reitera la información con el fin de que quienes estuvieron ausentes 

conozcan su funcionamiento y fomentar la participación del resto del Plenario. 

 

Normativas 

Coordinado por Víctor García (Filosofía y Letras) y Laura Peiró (Presidenta del CEUZ). 

Se explica que el objetivo de este grupo es el de profundizar en las normativas universitarias y 

acercarlas a las necesidades del estudiantado. Interviene Elisa Gracia (Facultad de Economía y 

Empresa) para recalcar la importancia de participar dentro de esta comisión. 

 

Relaciones Interuniversitarias 

Coordinado por Laura Peiró (Presidenta del CEUZ), la cual explica que el objetivo de 

este grupo de trabajo es el de que el Consejo de Estudiantes pueda coordinarse con otras 

universidades del Estado. 

 

Actividades 

Coordinado por Alejandro Guerrero (Vicepresidente del CEUZ), el cual explica que este 

grupo estará centrado en el fomento de actividades desde el CEUZ hacia el estudiantado de la 

Universidad de Zaragoza, con el fin de dar a conocer la estructura del Consejo y de ofrecer un 

servicio más al estudiantado.  

 

Comunicación y Redes Sociales 

Coordinado por María Borruey (Vocal del CEUZ) y Juan Manuel Ortega (Tesorero del 

CEUZ), los cuales conceden mucha importancia a continuar con las dinámicas de presentar 

materiales más asequibles al público en las redes sociales. 

 

Diversidad 

Coordinado por Hugo Bartolomé (Vocal del CEUZ), el cual recalca la necesidad de 

apoyarse en el Observatorio de Igualdad de Género y en la Oficina de Atención a la Diversidad. 



 

 

 

 

Al final del punto, interviene Diego Mediel (Facultad de Ciencias) para proponer la 

creación de un nuevo grupo de trabajo enfocado en la autogestión de espacios en la Universidad 

por parte del estudiantado. Responde el Vicepresidente para decir que quiere incluir ese 

proyecto dentro de la Comisión de Actividades y aprovecha para instarle a que se apunte a la 

misma. 

 

Informe de la Comisión de Reestructuración Departamental 

Interviene Hugo Bartolomé (Vocal del CEUZ) para explicar el funcionamiento de la 

misma. Se expone a su vez la propuesta de posicionamiento del CEUZ.  Eduardo Daniel López 

(Facultad de Economía y Empresa) explica que se debe tender la mano al PAS y buscar una 

propuesta alternativa para que se referencie el trabajo que se está realizando.  El Secretario 

expone la necesidad de que en el posicionamiento se manifieste claramente que el CEUZ está en 

contra de cómo se está planteando el proceso de reestructuración departamental. El  

posicionamiento se aprueba por asentimiento incluyendo los cambios propuestos. 

 

Ruegos y preguntas 
Alejandro Alcay (Facultad de Economía y Empresa) interviene con el fin de dar 

difusión al Club de Lectura y a las conferencias que se van a realizar en la Facultad de 

Economía y Empresa. 

Diego Mediel (Facultad de Ciencias) interviene para reconocer y agradecer el trabajo de 

los miembros de la Comisión de la Reestructuración Departamental.  

 

 

No habiendo más ruegos y preguntas, se levanta la sesión a las 14:28. 

 

 

 

 

       

Zaragoza, a 17 de diciembre de 2017 

 

Fdo; El Secretario del CEUZ       Fdo; La Presidenta del CEUZ 

 

 

 

 

        Víctor García Bernard                                                   Laura Peiró Márquez 


